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20 октября в Подмосковье проводился се-
минар-совещание руководителей комитетов 
региональных отделений КПРФ. На открытии 
выступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов.

До открытия семинара-совещания состоя-
лась демонстрация документального филь-
ма телеканала КПРФ «Красная линия» - 

«Крышка нашему выбору».
С докладом на тему «О стратегии КПРФ в со-

временной политической обстановке» выступил 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

Далее с докладом на тему «Итоги и уроки про-
шедшей кампании в контексте задач выборов 
2024 года» выступил первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ И.И. Мельников.

С докладом на тему «О задачах по организаци-
онному и кадровому укреплению партии накануне 
выборов Президента РФ» выступил первый заме-

ститель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин.
Следующим докладчиком стал заместитель 

Председателя ЦК КПРФ В.И. Кашин. Тема его 
доклада: «Социально-экономическую программу 
партии – в жизнь!».

С докладом на тему «Программные подходы 
КПРФ в партийной идеологии и пропаганде» вы-
ступил заместитель Председателя ЦК КПРФ Д.Г. 
Новиков.

Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ С.П. 
Обухов выступил на тему: «Уроки Единого дня го-
лосования-2023 и концептуальные подходы к уча-
стию КПРФ в президентской кампании 2024 года».

Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ Г.П. 
Камнев выступил на тему: «Итоги прошедших вы-
боров и актуальные изменения в избирательном 
законодательстве».

Член ЦК КПРФ, член ЦИК РФ Е.И. Колюшин 
выступил с докладом на тему: «Новые особен-
ности агитации и голосования на выборах в 2024 
году».

Затем выступили первые секретари комитетов 
региональных отделений КПРФ.

Kprf.ru.

Уважаемые друзья, 
комсомольцы всех 

поколений!

Поздравляем вас 
со 105-й годовщиной 
Ленинского комсомо-
ла!

Миллионы пар-
ней и девчат гордо 
носили на груди ком-
сомольский значок. 
В этот день мы не 
только вспоминаем 
нашу комсомольскую 

юность, но и осознаём ту огромную роль, которую сыграл комсо-
мол в судьбе страны.

Славная биография комсомола зарождалась в суровые годы 
Гражданской войны. Молодые люди, вдохновлённые новыми соци-
алистическими идеями, активно участвовали в создании колхозов, 
собирали средства для помощи голодающим, трудились на строй-
ках первых пятилеток.

Имена сотен комсомольцев золотыми буквами вписаны в лето-
пись Победы над фашизмом. В годы Великой Отечественной во-
йны три с половиной тысячи комсомольцев стали Героями Совет-
ского Союза.

В послевоенные годы важнейшую роль в экономике сыграли 
всесоюзные ударные комсомольские стройки, студенческие строй-
отряды. Комсомольцы Чувашии внесли свой весомый вклад в стро-
ительство Чебоксарского завода промышленных тракторов, Чебок-
сарской ГЭС, ПО «Химпром» и других предприятий.

Трудовые и боевые подвиги Ленинского комсомола заслуженно 
оценены государством – комсомольская организация страны на-
граждена шестью высшими орденами Советского Союза.

В душе каждого из нас комсомол ассоциируется с романтикой 
великих свершений, школой товарищества, дружбы, идеями соци-
альной справедливости, советского патриотизма и интернациона-
лизма. Нам есть, чем гордиться, что защищать, ради чего жить. И 
в наши дни молодёжь, воспитанная на комсомольских традициях, 
героически защищает Отчизну в ходе специальной военной опера-
ции на Украине. И нет никаких сомнений, что Победа будет за нами!

Комсомольцам всех поколений выражаем признательность за 
славные дела и верность Родине, желаем стойкости в борьбе за 
светлое будущее, комсомольского задора, неиссякаемой жизнен-
ной энергии, новых планов и свершений!

Чувашский реском КПРФ.

От редакции. Как сообщил первый секретарь Чувашского ре-
спубликанского отделения ЛКСМ Никита Павлов, в честь юбилея 
комсомольской организации будут организованы встречи со школь-
никами и студентами Чебоксар и Алатыря. Их тематика – ознаком-
ление с историей комсомола. 29 октября с 10 до 11 часов совмест-
но с коммунистами и сторонниками партии состоится возложение 
цветов к памятнику В.И. Ленину в Чебоксарах и приём в ряды ком-
сомольцев новых ребят. Затем в помещении Чувашского рескома 
КПРФ пройдут дебаты и управленческие поединки (умение отстаи-
вать свою точку зрения) и квиз (в форме вопросов и ответов). Будет 
организован просмотр тематического кинофильма.  

В ПОДМОСКОВьЕ СОСтОялСя СЕМИНАР-СОВЕщАНИЕ 
РУКОВОДИтЕлЕй КОМИтЕтОВ РЕГИОНАльНых ОтДЕлЕНИй КПРФ

21 октября 2023 года состоялся оче-
редной VII (октябрьский) Пленум Цен-
трального Комитета КПРФ. Участие в 
его работе приняли члены и кандидаты 
в члены ЦК, представители Централь-
ной Контрольно-ревизионной комис-
сии, руководители народных предпри-
ятий и общественных объединений, 
другие приглашённые. В режиме ви-
деосвязи очевидцами Пленума стали 
представители партий, входящих в СКП 
– КПСС, региональный актив КПРФ.

Присутствующие почтили память 
ушедших из жизни товарищей:  
Председателя Центрального Сове-

та РУСО И.И. Никитчука, Председателя 
Центрального Комитета Партии коммуни-
стов Приднестровья О.О. хоржана, ком-
мунистов и комсомольцев, павших в борь-
бе с фашизмом на фронтах специальной 
военной операции.

В торжественной обстановке Пред-
седатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов вручил 
партийные билеты молодым коммунистам 
и пожелал им успехов в борьбе за права 
трудящихся.

VII (октябрьский) Пленум ЦК КПРФ 
рассмотрел вопрос «О работе народ-
ных лидеров в массах и задачах по 
выполнению Программы Победы». С 
отчётами о выполнении программных за-
дач партии выступили член Президиума 
ЦК КПРФ, губернатор Орловской области 
А.Е. Клычков и первый секретарь Хакас-
ского рескома КПРФ, глава Республики 
Хакасия В.О. Коновалов.

А.Е. Клычков в ходе своего выступле-
ния охарактеризовал социально-экономи-
ческую обстановку в Орловской области. 
Он показал, как реализуются планы разви-
тия региона. Валовой продукт вырос в 1,6 
раза, инвестиции в основной капитал – в 
1,4 раза, производство сельхозпродукции – 
в 2,4 раза. Открыты 50 новых предприятий. 
Создано 14 тысяч рабочих мест. С 2017 
года безработица в области сократилась на 
50%. Растёт заработная плата. Вложения в 
социальную сферу увеличились в 1,5 раза. 
Ведётся системная работа по развитию 
инфраструктуры и благоустройству. Инве-
стиции в строительство, реконструкцию и 
капитальный ремонт социальных объек-
тов возросли более чем в 9 раз. Введено в 
строй свыше 1,7 млн. кв. метров жилья. По-
лучают поддержку участники специальной 
военной операции и члены их семей. Итоги 
прошедших выборов показали, что жители 
Орловщины поддерживают курс КПРФ на 
созидание и развитие.

В.О. Коновалов отметил, что с 2018 
года в Хакасии проведена серьёзная рабо-
та по оздоровлению финансовой системы 
республики. За пять лет расходы на обслу-
живание госдолга сократились в 6,5 раза. 
Доходы бюджета увеличились в 2,5 раза. 
Поступления от угольной отрасли выросли 
в 8 раз, от алюминиевой – в 7 раз. Разви-
ваются сельское хозяйство, обрабатываю-
щая, лёгкая и пищевая промышленность, 
строительство, туризм. Вложения в ЖКХ 
увеличились в 8,5 раза, в строительство, 
ремонт и реконструкцию дорог – в 10 раз, 
в АПК – в 4 раза. Расходы на здравоохра-
нение и спорт выросли в 3 раза, в социаль-
ную сферу – в 2,5 раза, в образование и 
культуру – вдвое. Заработали десятки но-
вых социальных объектов. Создано свыше 
4,5 тыс. новых рабочих мест. Значительно 
выросли объёмы ввода жилья. Правитель-
ство Хакасии ценит доверие жителей и де-
лает всё возможное, чтобы они чувствова-
ли: власть в республике служит народу и 
работает на его благо.

Информационное сообщение 
о работе VII (октябрьского) 

Пленума ЦК КПРФ

25 октября 2023 года   №42 (1229)Газета Чувашского республиканского отделения КПРФ

П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь !



2 25 октября 2023 года    ¢  ¹42 (1229) 

Окончание. Начало на 1-й стр.
В прениях выступили: П.Н. Груди-

нин (директор совхоза им. В.И. Ле-
нина), А.Е. локоть (Новосибирская 
область), С.И. Казанков (Республика 
Марий Эл), А.Р. Попов (г. Мариуполь, 
ДНР), т.Д. хохлова (Вологодская об-
ласть), Н.В. Коломейцев (г. Москва), 
А.В. Милаева (Пензенская область), 
М.В. Райн (Ненецкий автономный 
округ), л.А. Черкашин (Ростовская 
область).

Подводя итоги обсуждения, с до-
кладом выступил Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов. Он отметил 
твёрдую позицию партии в борьбе с 
буржуазной реакцией и неофашиз-
мом. Политические оценки КПРФ по-
лучили поддержку Международного 
антифашистского форума в Минске. 
На мировой арене российские ком-
мунисты выступают консолидиро-
ванно с силами, ведущими борьбу 
за мир и социальный прогресс. Клю-
чевая задача партии внутри страны 
состоит в том, чтобы обеспечить из-
менение расстановки общественных 
сил в пользу социализма.

За 30 лет с момента своего воз-
рождения партия накопила богатый 
опыт созидания. Правительство При-
макова-Маслюкова вырвало Россию 
из тисков острейшего кризиса. Соз-
данные при поддержке КПРФ на-
родные предприятия демонстрируют 
успехи в развитии на коллективных 
началах. Под руководством коммуни-
стов А.Е. локтя, С.Г. левченко, А.Е. 
Клычкова, В.О. Коновалова, А.Ю. 
Русских достигнуты важные резуль-
таты в социально-экономическом 
развитии Новосибирска, Иркутской и 
Орловской областей, Республики Ха-
касия, Ульяновской области.

С трибуны Пленума Г.А. Зюганов 
ещё раз поблагодарил миллионы 
избирателей за поддержку КПРФ. 
Одержаны уверенные победы на Ор-
ловщине и в Хакасии. Сформирова-
ны фракции во всех представитель-
ных органах регионов, где прошли 
выборы. Убедительно подтверждены 
политическая устойчивость КПРФ 
и её статус главной оппозиционной 
силы. Полученные результаты ком-
мунисты поставят на службу интере-
сам широких народных масс и вопло-
щению в жизнь Программы Победы.

От имени Редакционной комиссии 
проекты документов Пленума пред-
ставил заместитель Председателя 

ЦК партии Д.Г. Новиков. Принято 
Постановление VII (октябрьского) 
Пленума ЦК  КПРФ «О работе на-
родных лидеров в массах и зада-
чах по выполнению Программы 
Победы».

С докладом о проведении отчёт-
но-выборных партийных собраний и 
конференций выступил первый за-
меститель Председателя ЦК партии 
Ю.В. Афонин. Принято Постанов-
ление «О проведении отчётно-
выборной кампании в первичных, 
местных и региональных отде-
лениях КПРФ».

Рассмотрен организационный 
вопрос. Секретарём Центрального 
Комитета по организационно-партий-
ной работе избран В.А. Царихин.

В преддверии Пленума состоялся 
семинар-совещание руководителей 
региональных комитетов партии. Об-
суждён широкий круг задач партий-
ных отделений. 

В ходе двух дней работы активу 
КПРФ были продемонстрированы 
специальные репортажи телеканала 
«Красная линия» –  «Страна бу-
дет накормлена», «Правильный 
выбор Хакасии», «Когда мэр ком-
мунист», «Крышка нашему выбо-
ру». В них  представлен успешный 
опыт работы партии на Орловщине, 
в Хакасии и Новосибирске, а также 
проблемы, вызванные нарушениями 
законодательства в ходе проведения 
выборов.

Работа Пленума освещалась рос-
сийскими средствами массовой ин-
формации. Телеканал КПРФ «Крас-
ная линия» вёл прямую трансляцию. 

В ходе работы Пленума пер-
вый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ А.М. Андреев поздравил с на-
значением губернатора Орловской 
области А.Е. Клычкова и Главу Ха-
касии В.О. Коновалова. Пожелал им 
плодотворной и  успешной работы. 

В завершение Пленума Г.А. Зюга-
нов вручил А.М. Андрееву орден «За 
заслуги перед партией».

КПРФ.ру

ИЗ ПОСтАНОВлЕНИя 
VII (ОКтябРьСКОГО) ПлЕНУМА 

ЦК КПРФ «О ПРОВЕДЕНИИ 
ОтЧётНО-ВыбОРНОй 

КАМПАНИИ В ПЕРВИЧНых, 
МЕСтНых И РЕГИОНАльНых 

ОтДЕлЕНИях КПРФ»

Пленума ЦК КПРФ 
п о с т а н о в л я е т:

1.Провести отчётно-выборные 
партийные собрания и конференции:
 в первичных отделениях КПРФ 

– до 01 июля 2024 года;
 в местных отделениях КПРФ – 

до 01 ноября 2024 года;
 в региональных отделениях 

КПРФ – до 01 апреля 2025 года.
2.Комитетам региональных отде-

лений КПРФ определить даты прове-
дения отчётно-выборных партсобра-
ний и конференций, согласовать их 
с Отделом ЦК КПРФ по организаци-
онно-партийной и кадровой работе. 
Начать отчётно-выборную кампанию 
с 20 марта 2024 года.

ИЗ ПОСтАНОВлЕНИя 
VII (ОКтябРьСКОГО) ПлЕНУМА 

ЦК КПРФ «О РАбОтЕ 
НАРОДНых лИДЕРОВ 
В МАССАх И ЗАДАЧАх 

ПО ВыПОлНЕНИЮ 
ПРОГРАММы ПОбЕДы»

Заслушав и обсудив отчёты о де-
ятельности коммунистов А.Е. Клыч-
кова и В.О. Коновалова, Пленум 
констатирует, что ключевая задача 
левопатриотических сил России со-
стоит в том, чтобы добиться изме-
нения баланса сил в стране в пользу 
социализма. Региональные выборы 
2023 года стали общенациональной 
общественно-политической кампа-
нией. Они проходили на фоне спе-
циальной военной операции и ухуд-
шения социально-экономического 
положения  граждан. КПРФ шла к 
избирателям с Программой Победы, 

опирающейся на уникальный опыт и 
глубоко выверенный анализ. Партии 
удалось получить поддержку милли-
онов сограждан. Поддержка людей 
обеспечила уверенные победы А.Е. 
Клычкова и В.О. Колновалова на Ор-
ловщине и в Хакасии. Список КПРФ 
на выборах в Верховный Совет Ха-
касии получил большинство голосов. 
Партия завоевала право сформиро-
вать фракции во всех региональных 
представительных органах. Комму-
нисты вновь убедительно подтверди-
ли свою политическую устойчивость 
и статус главной оппозиционной 
силы страны.

Пленум ЦК КПРФ 
п о с т а н о в л я е т:

1. Президиуму и Секретариату ЦК 
КПРФ, партийным комитетам всех 
уровней, первичным партийным от-
делениям считать вопрос пропаган-
ды созидательного опыта КПРФ од-
ним из приоритетных направлений 
деятельности по реализации Про-
граммы Победы. Сочетать эту рабо-
ту с идейным укреплением партии, 
ростом её рядов, усилением влияния 
в массах, формированием широко-
го фронта народно-патриотических 
сил, проведением избирательных 
кампаний.

2. Комитетам КПРФ всех уровней 
сосредоточить усилия на всесторон-
ней пропаганде Программы Победы. 
Продолжить популяризацию анти-
кризисных мер партии, опыта работы 
красных губернаторов и управленцев. 

3. Наращивать пропаганду про-
граммных подходов КПРФ в качестве 
альтернативы капиталистической 
деградации. Усилить работу по по-
литическому просвещению масс и 
разоблачению олигархического ха-
рактера сложившейся в России си-
стемы.

4. Усилить контрпропаганду в 
борьбе с антикоммунизмом, анти-
советизмом и русофобией, проти-
водействие попыткам фальсифика-
ции истории. Активнее разоблачать 
агрессивную сущность империа-
лизма, его политики по разжиганию 
вооружённых конфликтов и под-
держке фашизма. Продолжать по-
мощь жителям прифронтовых тер-
риторий, участникам СВО и членам 
их семей.

5. Продолжить работу по обоб-
щению опыта народных лидеров 
КПРФ. При проведении массовых 
акций протеста предусмотреть вы-
движение требований в поддержку 
мер Программы Победы и народных 
лидеров КПРФ.  

От редакции. Во исполнение 
решений VII (октябрьского) Пле-
нума ЦК КПРФ V Пленум Комите-
та Чувашского республиканского 
отделения КПРФ намечен на 11 
ноября 2023 года. 

ИнФоРмаЦИонное сообщенИе 
о работе VII (октябрьского) Пленума ЦК КПРФ
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Комсомольцы – герои

Геннадий родился в семье 
Никифора Якимовича и 
Софьи Васильевны Яки-

мовых в деревне Кибеккасы Че-
боксарского района в 1917 году. 
Отец при жизни гордился сы-
ном: «Гена… Я им горжусь. Как 
он любил родную школу, новую 
жизнь…».

Гена был пионером, ещё и 
детским корреспондентом. Первые его заметки 
печатались в Чебоксарах в газете «Канаш». Писал 
он и в «Пионерскую правду». Когда в газете разо-
блачил спекулянта, который обманывал крестьян, 
ненавистники его избили. Но деткор не испугался, 
об этом же спекулянте он выступил в «живой га-
зете». Тогда в чувашских сёлах и деревнях был 
распространён выпуск «живой газеты»: пионеры 
и комсомольцы в избах-читальнях рассказывали 
людям о целях своей борьбы, призывали поддер-
живать Советы, читали свои сатирические стихи, в 
которых разоблачали кулаков и спекулянтов. Обо 
всём этом детский корреспондент Гена Якимов пи-
сал в газету.

В 1929 году на Ишакской стороне начали орга-

низовываться колхозы. Одной из первых записа-
лась в колхоз семья Якимовых. В Ишакской школе 
был создан пионерский штаб борьбы с кулаче-
ством, которым стал руководить 12-летний Гена 
Якимов. Пионеры следили за действиями кулаков, 
находили спрятанное ими зерно. Гена и его друзья 
везде были помощниками взрослых, не забывали 
и учёбу. Он учился отлично. 

В 15 лет боевой командир вступил в ряды ком-
сомольцев. Ещё активнее начал участвовать в 
общественной жизни школы, деревни. Колхозники, 
учителя, ученики уважали и любили его, назначили 
вожатым. А в 1933 году его выбрали редактором 
общешкольной стенной газеты. И сразу же редкол-
легия провела рейды по школе и выпустила спе-
циальный номер о школьных хулиганах, которыми 
верховодил сын кибеккасинского подкулачника. 

Пионеры и комсомольцы начали организовы-
вать дозорные отряды. Не один раз дозорный от-
ряд, которым руководил Гена Якимов, обнаружи-
вал людей, пробирающихся к колхозным полям. 
Были попытки поджечь колхозный урожай. 

9 марта 1934 года домой Гена вернулся поздно. 
Сразу же сел писать плакат: «Мы строим социа-
лизм!». И вдруг звон разбитого стекла… и выстрел…

Отважного командира в последний путь про-
вожала вся школа. Его навечно зачислили почёт-
ным членом Чебоксарского райкома ВЛКСМ. Его 
именем была названа пионерская дружина Ишак-
ской средней школы. В краеведческом музее села 
Ишаки и в школе создан его уголок. Имя героя-
комсомольца не забыто. 

Памяти бесстрашного комсомольца, убитого 
кулаками, чувашский писатель Юхма Мишши по-
святил свою книгу «Палак» («Памятник»).

Комсомол был замечательной школой, в кото-
рую входили детьми и выходили из неё взрослы-
ми, сформировавшимися, устремлёнными в буду-
щее. Он был светлой целью и ориентиром. Дела и 
поступки комсомольцев послужили примером для 
воспитания настоящих патриотов, готовых по пер-
вому сигналу встать на защиту Родины, на защиту 
интересов трудящихся.

В этом году мы отмечаем 105-летие Ленинского 
комсомола. Старшее поколение до сих пор пом-
нит строки из песни: «Не расстанусь с комсомо-
лом, буду вечно молодым…».

Галина Соловьёва,
почётный краевед, село Ишаки.

Чебоксарское городское Собра-
ние депутатов выступило с законо-
дательной инициативой о включении 
в Реестр муниципальной службы в 
Чувашии новых должностей: руко-
водитель управы городского окру-
га; заместитель руководителя упра-
вы городского округа; квартальный 
уполномоченный городского округа. 
Данное предложение должно быть 
рассмотрено на ближайшей сессии 
Госсовета республики, и сомневаться 
в его одобрении не приходится, пи-
шет «Правда ПФО». 

Столица Чувашии находится в за-
вершающей стадии муниципаль-
ной реформы – структура рай-

онных администраций демонтируется, 
вместо них и появляются пресловутые 
управы с когортой квартальных упол-
номоченных по числу депутатских од-
номандатных округов. Особенностью 
преобразований является тотальное 
отстранение от них рядовых горожан, 
которых власть не считает нужным ин-
формировать о своих намерениях. На 
сайте городского парламента нет даже 
упоминания о том, что состоялось 35-е 
внеочередное заседание ЧГСД, где при-
нималось решение об упомянутой зако-
нодательной инициативе, а также одо-
брялись судьбоносные поправки в устав 
Чебоксар.

«Что есть управа в Чебоксарах?», – 
вправе спросить каждый горожанин. Но 
вряд ли он найдёт где-то вразумитель-
ный ответ. Ничего не ведают и в адми-
нистрациях районов столицы Чувашии, 
где с большой тревогой ждут грандиоз-
ных перемен, а часть сотрудников уже 
ищет себе новую работу. Так, в админи-
страции Московского района в полном 
составе уволился жилищный отдел. А 

горожане приходят, их проблемами надо 
кому-то заниматься.

– Когда обсуждались поправки в 
устав столицы Чувашии, многие депу-
таты высказались за сохранение проце-
дуры тайного голосования при избрании 
главы города, – поделился с «Правдой 
ПФО» Эдуард Петров. – Но нам говори-
ли, что так будет неправильно, жители 
должны поименно знать позицию своих 
избранников по такому судьбоносному 
вопросу. Ладно, градоначальника будем 
выбирать простым поднятием рук. Но 
почему-то по другим немаловажным те-
мам людей оставляют в неведенье.

Кстати, Петров предложил в дальней-
шем вести прямые интернет-трансляции 
заседаний ЧГСД. Спикер городского 
парламента Евгений Кадышев обещал 
осуществить заветную мечту этого де-
путата уже со следующего собрания. Но 
Петров радоваться не спешит, он просто 
не верит, что такое возможно. Если уж 
на официальном сайте Собрания не по-
явилось сообщение о проведении 35-го 
внеочередного заседания ЧГСД, то на-
деяться на прямые интернет-трансля-
ции просто наивно. А ведь внесённые 
поправки в устав столицы Чувашии за-
служивали того, чтобы их досконально 
разъяснили горожанам.

Как уже сообщалось ранее, измене-
ния вносятся в уставы и других городов 
Чувашии, также внедряющих у себя еди-
ноначалие. Там председатели собраний 
депутатов должны сложить полномочия 
глав городов, оставаясь только спикера-
ми. Причём, процедура предусматрива-
ет предварительную отставку председа-
теля Собрания и его новые выборы из 
числа депутатского корпуса, что может 
иметь неожиданные последствия. Вдруг 
победит новая кандидатура?

льГОты, НО НЕ Для ВСЕх

На сессии Государственного Совета Чувашской Республики 26 
октября будет рассмотрен законопроект, согласно которому, 
граждане Российской Федерации, принимающие (принимав-

шие) участие в специальной военной операции на территориях Укра-
ины, Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республи-
ки, Херсонской и Запорожской областей, проживающие в Чувашской 
Республике, освобождаются от уплаты транспортного налога на лег-
ковые автомобили с мощностью двигателя до 150 лошадиных сил (до 
110,33 кВт) включительно. 

С такой инициативой, касающейся всех ветеранов боевых дей-
ствий, неоднократно выходил депутат Александр Андреев (фракция 
КПРФ). Однако он недоумевает, почему власти республики забыли 
про ветеранов боевых действий, которые отдали свой долг перед Ро-
диной в Афганистане, Чечне и других «горячих точках»? Для чего вно-
сится раскол в дружные ряды ветеранов боевых действий?

А. Неверов.

Власти игнорируют обращения 
«детей войны»

18 октября прошло расширенное заседание правления Чуваш-
ского республиканского и Чебоксарского городского отделений 
общественной организации «Дети войны». Провела его предсе-
датель республиканского отделения Г.Г. Аникина. За активную 
работу Почётной грамоты Чебоксарского горкома КПРФ удосто-
ился В.А. Волков.

Галина Геннадьевна ознакомила собравшихся с ответами вла-
стей на обращения «детей войны», касающиеся расширения ка-
лендарных рамок учёта членов организации, ежегодной разовой 

выплаты ко Дню Победы и повышения компенсации за оплату ЖКУ 
с 25 до 50%. Из минздрава и минтруда и соцзащиты пришли отрица-
тельные ответы, мол, изменения не планируются.

Не решён вопрос и с единственным в Чувашии социально-оздо-
ровительным центром «Вега», в котором размещены переселенцы с 
Донбасса, и ветеранов обслуживать перестали. Минздрав рекоменду-
ет пожилым людям оздоравливаться в кружках при центрах досуга…

Поднималась «детьми войны» и транспортная проблема. В сало-
нах троллейбусов имеются указания на места для пассажиров с деть-
ми, пожилых и инвалидов. А в автобусах и маршрутках такого нет. 
Галина Геннадьевна процитировала ответ из администрации г. Чебок-
сары: «Действующим законодательством не предусмотрено выделе-
ние отдельных 8 мест для пассажиров с детьми, беременных женщин 
и пожилых». Перевозками занимаются частные автотранспортные ор-
ганизации, претензий к которым у городской администрации нет. 

Будем бороться за свои права и льготы дальше, резюмировала Г.Г. 
Аникина. И выразила надежду на то, что и другие ветеранские орга-
низации должны поддержать «детей войны», особенно по ситуации с 
«Вегой».

Юность, озарённая борьбой и подвигом

АКтИВИСты СПАСлИ ПАМятНИК РАбОЧИМ
Очередная победа неравнодушных россиян. Активисты ярославля за-

ставили мэра города найти средства и спасти памятник расстрелянным ра-
бочим, собрав больше 5000 подписей под обращением и проводя каждые 
выходные акции протеста возле разрушающегося монумента, сообщает 
«Советская Россия». 

Поняв, что местные власти не хотят слышать ярославцев, активисты собрали 
подписи и отправили коллективное обращение в администрацию президента. 
Если до этого чиновники лишь разводили руками и «сетовали», что монумент 

не принадлежит городу. То как только стало известно, что обращение доставлено в 
Москву, городская администрация тут же признала собственность. 

Монумент посвящён ярославским рабочим, погибшим при забастовках 1895 и 
1905 годов. В 1895 году на протест против низких зарплат и длинного рабочего дня 
вышли 4 тыс. человек, по которым открыли огонь жандармы. В 1905 году во время 
забастовки в Ярославле царская армия расстреляла демонстрацию рабочих. Их 
всех похоронили в братской могиле, на месте которой позже установили монумент.

В Чебоксарах власти замалчивают 
замену райадминистраций на управы
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КОРОтКОй 
СтРОКОй

 75 лет назад на экраны выш-
ли кинофильмы «Молодая гвар-
дия» и «Повесть о настоящем че-
ловеке».
 65 лет назад в СССР началось 

социалистическое соревнование 
за звание коллектива и ударника 
коммунистического труда.
 85 лет назад были учрежде-

ны медали «За боевые заслуги» и 
«За отвагу».
 300 лет назад Петром I была 

заложена крепость, получившая 
название Кронштадт.
 23 октября 1917 г. состоя-

лось историческое заседание ЦК 
РСДРП(б), на котором была при-
нята резолюция В.И. ленина о во-
оружённом восстании.
 31 октября 1967 г. учреждён 

орден Октябрьской Революции.
 В 1994 г. был создан Госу-

дарственный Совет Чувашской 
Республики. Председателем перво-
го созыва Госсовета Чувашии в 1994 
– 1998 годах был Валентин Серге-
евич ШУРЧАНОВ, руководивший 
партийной организацией республики 
более 20 лет.  
 По итогам 2022 г. Чувашия за-

няла 31 место в рейтинге россий-
ских регионов по научно-техноло-
гическому развитию. Это на четыре 
строчки ниже, чем годом ранее.
 Пять тысяч человек уже под-

писались под петицией на имя ге-
нерального прокурора РФ Игоря 
Краснова, в которой выражается 
категорический протест против 
строительства в деревне яуши 
около Чебоксар Чувашского ре-
спубликанского крематория. Кре-
маторий относится к объектам повы-
шенной опасности. Обеспокоенные 
проблемой экологии активисты 
обещают собрать подписей вдвое 
больше. Ввод крематория намечал-
ся в сентябре, но пока собран лишь 
металлический каркас здания. Пуск 
объекта перенесён на следующий 
год.
 Педагогические работни-

ки, которым присвоят почётное 
звание «Народный учитель Чува-
шии», будут получать надбавку до 
40% к окладу. Одно из условий по-
лучения звания «народный» – нали-
чие у педагога звания заслуженного 
учителя или заслуженного работни-
ка образования Чувашии, после при-
своения которого прошло не менее 5 
лет.
 За коррупционные престу-

пления осуждён бывший замести-
тель начальника отдела по борьбе 
с организованной преступностью 
управления уголовного розыска 
МВД по Чувашии. Верховный суд 
Чувашии назначил ему наказание 
в виде 5 лет лишения свободы с 
отбыванием в колонии строгого 
режима и штрафом в 4 миллио-
на рублей. Примерно такую сумму 
подполковник полиции получил в 
виде взяток от организаторов сети 
незаконных игровых салонов. Неза-
конную деятельность офицера пре-
секли, в республике  ликвидировано 
более 60 игровых салонов, сообща-
ет агентство Чувашинформ.

Наши юбиляры:
Горшкова людмила Александровна, (75 лет), пред-

седатель Яльчикского районного отделения организации 
«Дети войны».

Антонов Владимир яковлевич, (65 лет), Ефимова 
Альбина Валерьяновна, (55 лет), Аликовский район. 

В эти дни родились:
Смелова Нина Викторовна, ПО-12, лаврентьева 

Анастасия Сергеевна, ПО-25, г. Чебоксары.  
Патьянов Геннадий Семёнович, первый секретарь 

Красночетайского райкома КПРФ.
Панова Валентина Викторовна, председатель По-

рецкого районного отделения организации «Дети войны».
Конюков Михаил Иванович, председатель Козлов-

ского районного отделения организации «Дети войны». 
тихонова Ольга Александровна, Ермаков Влади-

мир Валентинович, г. Алатырь.
Сыров Михаил Григорьевич, Козлов Александр 

Васильевич, Гришин Юрий Иванович, Шумерлинский 
район.

якупов Равиль Шафтинович, ветеран партии с 1958 
года, Ишлейское ПО, Чебоксарский район.

Подготовка ЖКх столицы Чува-
шии к предстоящему зимнему се-
зону 2023-24 годов обсуждалась на 
высоком парламентском уровне. В 
центре внимания совместного за-
седания двух комитетов Госсове-
та Чувашии – по инфраструктуре 
и экологии – оказались проблемы 
очистки улиц и вывоза снега.

Не все знают, что городской снег 
представляет собой отходы 
четвёртого класса опасности. 

За зиму под воздействием реагентов 
и выхлопных газов в нём накапли-
вается масса токсичных веществ. 
Естественно, его утилизация требует 
определённой технологии и больших 
средств. Раньше снег свозили на 
свалку по проспекту Тракторостро-
ителей. Но природоохранная проку-
ратура стала нещадно штрафовать 

городские власти, и им пришлось 
проблемой заняться всерьёз.

Спирин отметил, что в основном 
жители жалуются на снежные за-
валы во дворах. По его словам, в 
тарифах заложена уборка снега, но 
не вывоз. Поэтому жильцам надо 
самим озаботиться этой проблемой. 
Градоначальник в качестве примера 
привёл один из дворов в микрорай-
оне «Университетский», где обита-
тели правой стороны сбрасываются 
на вывоз снега, и забот не знают. А 
вот обитатели левой стороны допол-
нительные взносы не делают, зато 
мучаются с сугробами и пишут жа-

лобы. Он также сообщил о минусах 
снегоплавильной станции. Основ-
ной из них – дороговизна. Проект её 
создания оценивается в более 500 
млн. рублей. 

Комитеты Госсовета не стали 
призывать жителей Чебоксар к со-
знательности, а работу городской 
администрации по подготовке к зиме 
отметили как неудовлетворительную. 
Спирину рекомендовано принять все 
необходимые меры для уборки до-
рог, улиц, дворов от снега и льда, 
разобраться, наконец-то, с проектом 
снегоплавильной станции, информи-
рует ИА «Правда ПФО».

Кто доживёт, тот, 
может быть, получит

Правительство РФ предложило прод-
лить мораторий на компенсационные 
выплаты по советским вкладам до 2027 
года.

Депутат Госдумы от КПРФ Ирина Фила-
това прокомментировала такое реше-
ние так: «Это вклады в ценные бумаги 

РСФСР И СССР, накопления в Сбербанке и 
вклады по договорам личного страхования, 
созданные до распада СССР. Для возмеще-
ния вкладов в полном объёме необходимо 
около 62 трлн. рублей, а с каждым годом 
эта цифра будет увеличиваться. Держате-
лей вкладов, правда, будет становиться всё 
меньше. Способ «кто доживёт» работает 
безотказно!».

ОбСУДИлИ ИтОГИ ПлЕНУМА 
РЕСКОМА ПАРтИИ

На состоявшемся V пленуме Комитета Чебоксарского местного 
отделения КПРФ были обсуждены итоги IV Пленума Чувашского 
рескома КПРФ и задачи районной партийной организации по пре-
творению в жизнь его решений.

С докладом выступил первый секретарь райкома КПРФ А.П. 
Смирнов. В прениях по докладу выступили секретари партийных 
отделений Г.П. Петров (Чиршкасинское), В.Т. Лысова (Шорчека-

синское), А.В. Николаев (Тренькасинское), члены бюро райкома пар-
тии Н.Г. Григорьева и В.В. Смирнов, а также товарищ В.М. Степанов 
(Чиршкасинское ПО).

По рассмотренному вопросу принято соответствующее постанов-
ление.

Участники пленума приняли к сведению информацию председате-
ля районной КРК А.С. Прохорова о работе партийных отделений ре-
спублики по сбору членских взносов за 9 месяцев текущего года.

Чебоксарский райком КПРФ.

Индивидуальные предприниматели и владель-
цы большегрузных транспортных средств Чувашии, 
оказавшиеся в безвыходной ситуации, записали ви-
деообращение к Президенту Российской Федерации 
Владимиру Путину. 

Дело в том, что в Ибресинском районе на 41-м кило-
метре автодороги Калинино – Батырево – Яльчики 
неожиданно включили комплекс весогабаритного 

контроля. При этом электронное информационное табло 
не работало. В соответствии с законом №257 ФЗ об ав-
томобильных дорогах и о дорожной деятельности в Рос-
сийской Федерации и приказа Минтранса России №347 
оборудование, обеспечивающее визуальное информи-
рование водителей о превышении допустимых весогаба-
ритных параметров, то есть электронное информацион-
ное табло, должно функционировать.

На этом пункте начали выписывать штрафы с 24 сен-
тября. Водители узнали об этом спустя 7-10 дней после 
включения комплекса контроля, когда начали приходить 
штрафы. У некоторых набралось уже более двадцати 
штрафов, каждый из которых от 400 тысяч рублей. За 
две недели многим были выписаны штрафы от 5 до 10 

миллионов рублей. Столько не стоит техника, на которой 
они работают. Дело идёт к прекращению их деятельности 
и банкротству. А у каждого семьи и дети.

Водители обращались и в административный орган, 
который вынес данные штрафы, и к уполномоченному по 
защите прав предпринимателей в Чувашии, и в прокура-
туру, но ответов пока нет. А на обжалование штрафов у 
них всего 10 дней. 

В своём обращении к президенту водители просят по-
мочь разрешить эту безвыходную  ситуацию. 

Андрей Коган.

Сити-менеджер Чебоксар предлагает жителям 
самим оплачивать вывоз снега

Водители, работавшие на строительстве 
федеральной трассы М-12, могут стать банкротами


